
Ata de Reunião (Ordinária)
Fórum de Gestão Compartilhada

Data: Terça-feira, 13 de Julho de 2021
Horário: 15h00 às 17h51
Local: Reunião virtual via Teams
Participantes:

● Ana Maria de Luca (SME/FGC)

● Armando Dal Colletto (Inspro/FGC)

● Beatriz Chaves Dias (CGM)

● Breno Morôni Veloso dos Santos (SGM/SAGA)

● Carolina Borges (Coletivo Ocupa Mãe/FGC)

● Clarice Kobayashi (Inspro/FGC)

● Emilly Espildora (Colab-Usp/FGC)

● Fernanda Lima (SGM/SAGA)

● Glaucia Bellei Neix (CGM/FGC)

● Gioia Tosi (Observatório Social do Brasil/FGC)

● Jefferson Rodrigues (SMRI/FGC)

● Jessiane Lourenço (Sociedade Civil/Legislativo)

● Leticia Cotrim de Oliveira (SF/FGC)

● Lucilla Dias (SGM/SAGA/FGC)

● Maria de Carli (Sociedade Civil)

● Marianna Gabrielli (SMIT)

● Patricia Marques (SGM/SAGA/FGC)

● Sandro Luis Palanca (SF/FGC)

● Silvia Cervellini (Delibera/FGC)

● Victor Cardoso (Sociedade Civil)

● Wagner Rocha (SMRI/FGC)

Pautas:
● Aprendizado das Oficinas Temáticas.

Debate sobre os pontos positivos e os de melhora.

● Seleção dos temas das Oficinas da Etapa 3

Pontos de análise para a escolha:

1) Alinhamento dos problemas centrais com os princípios de Governo Aberto e do

FGC.



2) Potencial de impacto na resolução do problema.

● Atualização do cronograma de cocriação

1) Cronograma de cocriação

2) Atividades do FGC até a próxima reunião

● Aviso SAGA

Saída da Lucilla Dias da SGM.

Encaminhamentos

● Escolha dos 4 temas prioritários (resultado completo aqui)
1) Padronização, linguagem e abertura de informações sobre contratações públicas
e publicações.

2) Execução e monitoramento da Agenda 2030 e respostas às mudanças
climáticas.

3) Transparência de dados sobre a COVID-19.

4)Fortalecimento dos Conselhos.

● Maria Camila(SGM/SAGA) e Fernanda Lima(SGM/SAGA) são as novas
responsáveis pelo 3ª Plano de Ação dentro da SAGA.

Gravação da reunião disponível neste link

Slides da reunião disponíveis: neste link

Mensagens do Chat

[15:15] São Paulo Presidente (Convidado)
A Emilly disse que está em outra reunião vai entrar um pouco mais tarde.
(1 curtiu)
 
[15:39] São Paulo Presidente (Convidado)

Eu concordo

 
[15:40] Lucilla Idalina de Cassia Borges Ramos Dias

https://miro.com/app/board/o9J_l6vYLbA=/

https://cloudprodamazhotmail-my.sharepoint.com/:x:/r/personal/lucilladias_prefeitura_sp_gov_br/Documents/Reposit%C3%B3rio%20de%20documentos%20do%203%C2%BA%20Plano%20de%20A%C3%A7%C3%A3o%20em%20Governo%20Aberto%20de%20S%C3%A3o%20Paulo/Sele%C3%A7%C3%A3o%20dos%204%20temas.csv?d=w6408534313584ea0bc6ddbb223bbeeea&csf=1&web=1&e=r2AeIH
https://www.youtube.com/watch?v=MNC9JHVlLYg
https://cloudprodamazhotmail-my.sharepoint.com/:b:/r/personal/lucilladias_prefeitura_sp_gov_br/Documents/Reposit%C3%B3rio%20de%20documentos%20do%203%C2%BA%20Plano%20de%20A%C3%A7%C3%A3o%20em%20Governo%20Aberto%20de%20S%C3%A3o%20Paulo/20210713%20-%2010%C2%AA%20Reuni%C3%A3o%20-%203%C2%BA%20F%C3%B3rum%20de%20Gest%C3%A3o%20Compartilhada.pdf?csf=1&web=1&e=ffZ6uU
https://miro.com/app/board/o9J_l6vYLbA=/


 
[15:41] Usuário Desconhecido ANA MARIA DE LUCA FERNANDES DE ALCANTARA (Externo) entrou
temporariamente no bate-papo.
 
[15:41] Lucilla Idalina de Cassia Borges Ramos Dias

https://miro.com/app/board/o9J_l6vYLbA=/

 
[15:41] ANA MARIA DE LUCA FERNANDES DE ALCANTARA
Boa tarde!
 
[15:41] ANA MARIA DE LUCA FERNANDES DE ALCANTARA
Ok! Obrigada!
 
[15:49] Usuário Desconhecido Emilly Espildora (Convidado) entrou temporariamente no bate-papo.
 
[15:49] Lucilla Idalina de Cassia Borges Ramos Dias

https://miro.com/app/board/o9J_l6vYLbA=/

 
[15:49] Emilly Espildora (Convidado)

oi pessoal, boa tarde

(1 curtiu)

[15:49] Emilly Espildora (Convidado)
obrigada
 
[15:56] Silvia Cervellini
Olá pessoal
(2 curtiu)
 
[15:57] Emilly Espildora (Convidado)

a gente ta aqui silvia: https://miro.com/app/board/o9J_l6vYLbA=/

 
[15:57] Emilly Espildora (Convidado)

miro com os problemas priorizados nas oficinas

 
[16:01] Armando Dal Colletto (Convidado)

gostei

 
[16:06] Emilly Espildora (Convidado)

https://miro.com/app/board/o9J_l6vYLbA=/
https://miro.com/app/board/o9J_l6vYLbA=/
https://miro.com/app/board/o9J_l6vYLbA=/


e se fosse regionalização do investimento, por exemplo

 
[16:07] Emilly Espildora (Convidado)

e focar na padronização dessa informação

 
[16:07] Silvia Cervellini
Em cima disso que Sandro e Lucilla estão dizendo, talvez possamos focar na questão de
regionalização de orçamento junto com Fortalecimento dos Conselhos, porque no fundo o que
interessa não é o processo (o meio) mas o fim de "colar" a gestão aos territórios
(1 curtiu)

[16:07] São Paulo Presidente (Convidado)
Ai, sim!! Eu ia dizer isso mesmo
 
[16:10] Armando Dal Colletto (Convidado)

Concordo com a Camila

 
[16:12] Silvia Cervellini
Eu vejo como aderência alta a GA porque a regionalização, numa cidade-país como São Paulo,
me parece pré-condição para transparência e controle social
 
[16:13] Emilly Espildora (Convidado)

concordo com a silvia

 
[16:13] Silvia Cervellini
Vixe, discordo Armando
 
[16:14] Silvia Cervellini
Ah, então convergimos Armando
 
[16:15] Usuário Desconhecido Carol do Ocupa Mãe (Convidado) entrou temporariamente no bate-papo.
 
[16:16] Carol do Ocupa Mãe (Convidado)
que correria! ainda bem que cheguei.
 
[16:16] Carol do Ocupa Mãe (Convidado)
agradeço por me por a par do que está acontecendo
 
[16:20] Carol do Ocupa Mãe (Convidado)
tenho uma visão bem parecida com a da Silvia

[16:21] Carol do Ocupa Mãe (Convidado)



E acho que um ponto a problematizar é sobre as emendas parlamentares dos vereadores, que
muitas vezes são usadas para atender um grupo (talvez com interesse eleitoreiro) e que não
atende os interesses da população
 
[16:21] Maria Camila Florencio
Infelizmente capacitar os conselheiros não resolve. Porque essa informação da regionalização
inexiste nas peças orçamentárias. Quer dizer, não sei como tá a matriz do PPA e LOA esse ano.
O Sandro Luis Palanca pode ajudar. Mas, se for para regionalizar aquilo que é entregue em
cada território (especialmente o que foi fruto de investimento) o monitoramento dos Planos
poderia tentar contribuir com isso.
Editada
 
[16:23] Patricia Marques
ainda enxergo mais como algo que pode ser trabalhado dentro do tema monitoramento dos
planos municipais
Editada
 
[16:35] Usuário Desconhecido Jessiane Lourenço (Convidado) não tem mais acesso ao chat.
 
[16:35] Silvia Cervellini
Acho que a dificuldade é exatamente essa Camila, para dialogar verdadeiramente com a
comunidade paulistana a gestão pública precisa colocar de forma mais explícita a sua visão
 
[16:36] Emilly Espildora (Convidado)

uma coisa que me preocupa é a continuidade do que já foi construído no plano 2

 
[16:36] Silvia Cervellini
Bem colocado Emilly, acabamos não usando isso como critério e era uma das nossas metas
 
[16:37] Emilly Espildora (Convidado)

pra ajudar a localizar:
https://www.prefeitura.sp.gov.br/cidade/secretarias/relacoes_internacionais/sao_paulo_aberta/in
dex.php?p=260991

 
[16:39] Patricia Marques
de uma certa forma consigo ver uma ligação entre alguns temas, como uma continuidade:
padronização de contratos, fortalecimento dos conselhos e regionalização do orçamento (já
foram realizados esforços nesse sentido nos compromissos anteriores, se não em marcos
emlinha de ação)
(1 curtiu)
Editada
 
[16:42] Glaucia Bellei Neix

concordo com a Clarice! e também levaria esse tema para a próxima etapa

https://www.prefeitura.sp.gov.br/cidade/secretarias/relacoes_internacionais/sao_paulo_aberta/index.php?p=260991
https://www.prefeitura.sp.gov.br/cidade/secretarias/relacoes_internacionais/sao_paulo_aberta/index.php?p=260991
https://www.prefeitura.sp.gov.br/cidade/secretarias/relacoes_internacionais/sao_paulo_aberta/index.php?p=260991


 
[16:42] Silvia Cervellini
Acho que poderíamos fazer um "De/Para" do 2o Plano para os temas do 3o Plano, como
material informativo para as Oficinas
 
[16:43] Carol do Ocupa Mãe (Convidado)
Eu fiz um levantamento no começo do ano que chamei de " ouvindo os conselheiros" e
divulguei no meu site
https://www.ocupamae.com/ouvindo-os-conselheiros
Ouvindo os Conselheiros | Ocupa Mãe
Ocupa Mãe-Gostaríamos de saber como foi sua experiência esse ano no conselho do qual você
participa.
www.ocupamae.com
 
[16:44] Carol do Ocupa Mãe (Convidado)
uma grande reclamação é que os conselheiros sentem que não há um retorno da atuação deles
 
[16:44] Silvia Cervellini
Isso mesmo Carol
 
[16:45] Carol do Ocupa Mãe (Convidado)
a gente se preocupa em treinar os conselheiros, mas algumas pessoas da prefeitura não sabem
atuar com os conselheiros
 
[16:45] Emilly Espildora (Convidado)

o não retorno é uma falta grave de accountability

 
[16:45] Carol do Ocupa Mãe (Convidado)
tem algum curso da prefeitura para servidores para que eles saibam como atuar?

[16:45] Emilly Espildora (Convidado)
o não retorno é uma falta grave de accountability
 
[16:45] Carol do Ocupa Mãe (Convidado)
tem algum curso da prefeitura para servidores para que eles saibam como atuar?
 
[16:46] Carol do Ocupa Mãe (Convidado)
eu mesma já perdi a conta de quantos oficios eu fiz e não tem resposta da prefeitura
 
[16:47] Carol do Ocupa Mãe (Convidado)
reuniões de parques e de ubs ficam sem registros no diário oficial, por exemplo.
 
[16:47] Usuário Desconhecido Victor (Convidado) entrou temporariamente no bate-papo.
 
[16:49] Carol do Ocupa Mãe (Convidado)
mas os conselhos de representantes tem um grande vínculo com partidos políticos, e esse
ponto é algo que precisa ser mais discutido

https://www.ocupamae.com/ouvindo-os-conselheiros


 
[16:52] São Paulo Presidente (Convidado)

Concordo muito com a Silvia. É nestas instâncias de participação que as demais iniciativas do
FGC devem eclodir.

 
[16:52] Carol do Ocupa Mãe (Convidado)
sugestão: fazermos uma reunião com os conselheiros (não só participativos)
 
[16:52] Carol do Ocupa Mãe (Convidado)
e ouvir deles as necessidades

[16:52] Emilly Espildora (Convidado)
gente licença um segundinho
 
[16:54] Fernanda Nascimento de Lima

os primeiros relatórios do Diálogo Aberto, se não me engano, já trazem várias necessidades...
Talvez estejam um pouco datados, mas se avançarmos com este tema, podemos revisitá-los

 
[16:55] Carol do Ocupa Mãe (Convidado)
na oficia teve bastante necessidade de escuta
 
[16:55] Usuário Desconhecido Victor (Convidado) não tem mais acesso ao chat.
 
[16:56] Carol do Ocupa Mãe (Convidado)
tem nesse link todos os conselhos da cidade http://transparencia.prefeitura.sp.gov.br/conselho/
 
[16:56] Silvia Cervellini
Carol, acho que tem muita história sobre Conselhos. Que eu saiba os Conselhos de
Representantes conforme foi julgado agora pelo STF nunca existiram
 
[16:57] Fernanda Nascimento de Lima

se não me engano, a gestão da Marta Suplicy tentou implementar, mas esbarrou em algo, não
aconteceu

 
[16:58] Emilly Espildora (Convidado)

gente to achando importante a gente retomar nossos objetivos estratégicos

[16:59] Emilly Espildora (Convidado)

Objetivos Estratégicos - perspectiva gestão pública 1- Que os compromissos de governo aberto
tenham contribuído para a sustentabilidade, o fortalecimento e a legitimidade das políticas
públicas finalísticas e Planos Municipais 2- Que as instâncias de participação, em especial
conselhos municipais, sejam efetivas no desenho, implementação e avaliação de políticas

http://transparencia.prefeitura.sp.gov.br/conselho/


públicas Objetivo estratégico - perspectiva comunidade paulistana 1- Que a comunidade
paulistana seja parte integral, se reconheça nas políticas públicas municipais e enxergue a
administração pública de maneira clara e simples, reconhecendo o valor dos princípios de
governo aberto Objetivo estratégico - perspectiva interna 1 - Fortalecer e tornar efetiva a
comunicação e a participação da comunidade paulistana no processo de cocriação,
implementação, monitoramento e avaliação do Plano de Ação, tendo como foco a pluralidade
social

(1 curtiu)
 
[17:02] Maria Camila Florencio

Perfeito, Emily.

 
[17:03] Silvia Cervellini
Lucilla, essa cor amarela que vc está colocando os post its no Miro não é uma seleção, né?
Porque acho que precisamos olhar para tudo com mais calma na preparação das Oficinas
 
[17:03] Lucilla Idalina de Cassia Borges Ramos Dias

não, não é :)

 
[17:03] Lucilla Idalina de Cassia Borges Ramos Dias

são só destaques mesmo

 
[17:08] Carol do Ocupa Mãe (Convidado)
não está claro para mim o que é um plano setorial, alguém pode me esclarecer, por favor?

[17:08] Lucilla Idalina de Cassia Borges Ramos Dias
planos setoriais são os específicos das áreas
 
[17:08] Emilly Espildora (Convidado)

acho que seria tipo o nosso plano de governo aberto

 
[17:08] Lucilla Idalina de Cassia Borges Ramos Dias

por exemplo, plano de turismo

 
[17:08] Lucilla Idalina de Cassia Borges Ramos Dias

o nosso plano de ação

 
[17:08] Emilly Espildora (Convidado)



é um plano interno

 
[17:08] Lucilla Idalina de Cassia Borges Ramos Dias

ou um plano de primeira infância

 
[17:08] Lucilla Idalina de Cassia Borges Ramos Dias

Agenda 2030, etc

 
[17:09] Marc Bujnicki Zablith
Por gentileza onde ficam as atas?
(1 curtiu)
 
[17:09] Lucilla Idalina de Cassia Borges Ramos Dias

aqui, marc:
https://www.prefeitura.sp.gov.br/cidade/secretarias/governo/governo_aberto_na_cidade_de_sao
_paulo/index.php?p=305663

3º Plano de Ação em Governo Aberto | Secretaria de Governo Municipal | Prefeitura da Cidade
de São Paulo
(2021-2024)
www.prefeitura.sp.gov.br
[17:14] Carol do Ocupa Mãe (Convidado)
podemos dar o exemplo e criar um monitoramento para nossos planos
(1 curtiu)
 
[17:16] Emilly Espildora (Convidado)

Um dos nossos objetivos é o monitoramento do nosso plano tb

 
[17:16] Silvia Cervellini
Queria só entender o Agenda 2030 é intersetorial e o de Clima é setorial?
 
[17:19] Emilly Espildora (Convidado)

gostei do que a silvia falou

 
[17:19] Emilly Espildora (Convidado)

e ainda incluiria o nosso plano

 
[17:22] Lucilla Idalina de Cassia Borges Ramos Dias

https://www.prefeitura.sp.gov.br/cidade/secretarias/governo/governo_aberto_na_cidade_de_sao_paulo/index.php?p=305663
https://www.prefeitura.sp.gov.br/cidade/secretarias/governo/governo_aberto_na_cidade_de_sao_paulo/index.php?p=305663
https://www.prefeitura.sp.gov.br/cidade/secretarias/governo/governo_aberto_na_cidade_de_sao_paulo/index.php?p=305663


inclusive, pessoal, o nosso plano de ação não entrou no PdM, infelizmente

 
[17:24] Silvia Cervellini
Bem preocupante isso…

[17:28] Silvia Cervellini
Sobre essa Oficina 6, acho que a gente só precisa dar um foco para que a Transparência não
seja (ficando nos termos médicos) para "autópsias" mas sim para "biópsias" e, até mesmo,
"prevenção"
 
[17:29] Usuário Desconhecido Armando Dal Colletto (Convidado) não tem mais acesso ao chat.
 
[17:30] Silvia Cervellini
Inclusive, dá link com o tema de Mudanças Climáticas
(1 curtiu)
 
[17:31] Usuário Desconhecido Armando Dal Colletto (Convidado) entrou temporariamente no bate-papo.
 
[17:31] Maria Camila Florencio
Talvez por isso Lucilla Idalina de Cassia Borges Ramos Dias a estratégia de levar o desafio 3
com 5 é acertada. Porque o que entra nos ODS e PdM sofrem cortes metodológicos e políticos.
 
[17:32] Emilly Espildora (Convidado)

eu gosto mt da ideia de abertura de dados para basear escolhas

 
[17:32] Emilly Espildora (Convidado)

a gente pode dar esse tom pra saúde

 
[17:33] Carol do Ocupa Mãe (Convidado)
:-O
 
[17:36] Silvia Cervellini
Nossa que alívio Lucilla, tava preocupada com você! Parabéns!
 
[17:36] Beatriz Chaves Dias

tudo certo!!

[17:37] Emilly Espildora (Convidado)

Lu fico muito feliz por essa conquista, por ver alguém que admiro muito crescendo mais ainda

 



[17:37] Glaucia Bellei Neix

aaa que maravilhosa! muito sucesso, luci! (heart)

 

[17:38] Carol do Ocupa Mãe (Convidado)

Fala mais da sua bolsa!

 

[17:38] Beatriz Chaves Dias

Parabéns pela bolsa!! Foi um prazer trabalhar com você e boa sorte nesse novo caminho

 

[17:38] Carol do Ocupa Mãe (Convidado)

Feliz novo ciclo!

 

[17:38] São Paulo Presidente (Convidado)

Parabéns, Lucilla! Muita sorte para você neste novo desafio! Você deixa uma grande marca
neste trabalho!

 

[17:39] Carol do Ocupa Mãe (Convidado)

E boa sorte pra quem assume o lugar da Lucila porque pra honrar a energia que ela coloca não
é nada fácil. E contém comigo. :-)

 

[17:40] Fernanda Nascimento de Lima

a Luci ama o trabalho como um todo, mas o gt de cocriação é o xodozinho dela, pronto falei
haha

 

[17:40] Clarice Kobayashi (Convidado)

Parabéns, Lucilla!! Obrigada pela sua energia!!!

[17:40] Emilly Espildora (Convidado)

foto!



 

[17:40] Carol do Ocupa Mãe (Convidado)

ai, quero foto... perai que preciso me ajeitar

 

[17:40] Emilly Espildora (Convidado)

ta vindo pra minha área, ai sim!!!

 

[17:41] Armando Dal Colletto (Convidado)

Lucilla como voce disse a noticia é boa e ruim, mas o que vale é o legado que voce deixa e a
perspectiva da nova carreira! Bemvinda Maria Camilla !

 

[17:41] ANA MARIA DE LUCA FERNANDES DE ALCANTARA

Parabéns, Lucilla! Muita sorte novo desafio!

 

[17:42] Emilly Espildora (Convidado)

[17:43] Carol do Ocupa Mãe (Convidado)

eu cheia de óleo de coco no cabelo.. hahahaha

 

[17:43] Emilly Espildora (Convidado)

 

[17:43] Patricia Marques

nem dá para perceber !

 

[17:44] Emilly Espildora (Convidado)

bem vinda Maria

 

[17:44] Carol do Ocupa Mãe (Convidado)



bem vinda Maria Camila

 

[17:44] Emilly Espildora (Convidado)

Lu passa seu email

 

[17:45] Usuário Desconhecido Carol do Ocupa Mãe (Convidado) não tem mais acesso ao chat.

 

[17:45] Usuário Desconhecido Armando Dal Colletto (Convidado) não tem mais acesso ao chat.

 

[17:50] Maria Camila Florencio

 

[17:51] Usuário Desconhecido Clarice Kobayashi (Convidado) e 3 outras pessoas não têm mais acesso ao chat.


